



の大きな川が琵琶湖に流れ、その 百瀬川、石田川、安曇川、鴨川等 流域には豊かな土地が開けていま く三方向が山に囲まれ、知内川 高島市は、東部の琵琶湖岸を除

手が加わっていない自然なので 然」豊かなまちといえるでしょう。 大きく区分することができ、「自 森林地帯、田園地帯、湖岸地帯に に広がっていますが、山岳地帯や しょうか。 しかし、この「自然」は、人の また、市街地はJRの駅を中心

れた「宝物」といえます。 現在の姿になったものです。これ 野を切り開き、土地の形を変え、 の安定や向上のために、森林や原 然の脅威にさらされながら、生活 然」は、私たちの先人たちが、 そうではありません。この 私たちの先人たちが残してく

つである安曇川を例にとりましょ ここでは、市内有数の川のひと

をつくってきました。 どを堆積し、下流に大きな三角州 ら、上流から運ばれてきた土砂な にあちらこちらと流れを変えなが 安曇川は、幾度もの洪水のたび

安曇川とともに生きてきました。 でもありました。先人たちは、厳 の一方で、なくてはならない存在 被害をもたらしてきましたが、そ その一例として、災害防止の為 を利用し、その恵みに感謝をし、 い自然条件のもとで、この安量 安曇川は、人々の生活に大きな

> 産業の一つになった扇骨づくりが の植林から出発して、今日の伝統 あげられます。

えることを農民に勧めたのがはじ 補強のために水防用として竹を植 まりとされています。 新旭町太田の長谷川玄斎が、堤防 によると、江戸時代中期に現在の とで、『新旭町誌』や『安曇川町史 扇骨とは、扇子の骨の部分のこ

われています。 め、自らも販路開拓を行ったとい 業として扇骨づくりを農民に勧 が植林を勧める一方、農閑期の副 その後、同町新庄の戸島忠兵衛

え、行動していきたいものです。 ながら、住みよいまちづくりを考 用してきた先人たちの歴史を学び 脅威を受け止め、それを巧みに利 現代に生きる私たちも、自然の

※ここで記述した「先人たち」とは 特定の人物ではない、 とをいいます。 一般民衆のこ (文化財課

編集者のつぶやき

パンの大活躍に胸が熱 く過ぎてほしいものです…。





